

ABTRAKSI

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis sejauh mana peran BUMDes sebagai penggerak perekonomian desa dan kesejahteraan ekonomi masyarakat. Peran BUMDes sebagai penggerak perekonomian desa dapat dilihat dari nilai kontribusi BUMDes terhadap pendapatan asli desa (PADes), serta keberadaan BUMDes sendiri sebagai salah satu instrumen untuk meningkatkan kesejahteraan ekonomi masyarakat. Apakah perannya selama ini telah mampu memberikan kontribusi positif terhadap PADes dan kesejahteraan masyarakat atau malah sebaliknya.

Penelitian ini dilaksanakan di BUMDES Karangrejek, Kecamatan Wonosari, Kabupaten Gunungkidul, Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta. Desa Karangrejek merupakan Desa yang mendapatkan penghargaan dari Mendagri Gamawan Fauzi sebagai juara dua Lomba Desa Terbaik se-Indonesia tahun 2012. BUMDES Karangrejek menjadi salah satu aspek yang dipertimbangkan dalam penilaian penghargaan tersebut. Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dengan menggunakan model penelitian studi kasus. Penulis mengembangkan logika analisis induktif dalam menganalisis data penelitian.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa peran BUMDes Karangrejek dalam meningkatkan PADes dan kesejahteraan ekonomi masyarakat di desa Karangrejek relatif baik. Kontribusi BUMDes terhadap PADes Desa Karangrejek selama tahun 2010 sampai 2012 menunjukkan hasil yang positif. Terutama jika dibandingkan dengan pos pendapatan lainnya dalam struktur PADes Desa Karangrejek. Sementara itu secara statistik jumlah pendapatan warga desa Karangrejek sejak berdirinya BUMDes Karangrejek mengalami kenaikan. Pendapatan perkapita sektor pertanian dari tahun 2010-2011 meningkat yaitu 3.000.000 rupiah menjadi 6.000.000 rupiah. Analisa terhadap peningkatan kesejahteraan juga menunjukkan hal yang positif terkait dengan kehadiran BUMDES Karangrejek. Hal ini ditunjukkan dengan berkurangnya jumlah warga pra-sejahtera desa dan semakin terjaminnya kebutuhan dasar masyarakat Desa Karangrejek.

Kesimpulan dalam penelitian ini adalah bahwasannya peran BUMDes Karangrejek dalam meningkatkan PADes dan kesejahteraan masyarakat desa karangrejek adalah baik. Keberadaan BUMDes Karangrejek merupakan jawaban dari permasalahan warga akan ketersediaan air bersih. Pada sisi yang lain BUMDes Karangrejek menjadi motor penggerak perekonomian desa Karangrejek yang bersinergi dengan program pemerintah dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat desa.